
スーパー・メガリージョン構想検討会について

○ リニア中央新幹線を始め、全国に広がる高速交通ネットワークの整備による
効果を最大限引き出すことを目的として、国、地方公共団体、経済団体が一
堂に会し、広範に叡智を集め、広域的かつ分野横断的な検討を行い、日本全
体の国土づくりや、将来の発展につながる共通のビジョンの構築を図るべく、
スーパー・メガリージョン構想検討会を設置。
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検討会の構成

（顧問）奥野 信宏 国土審議会会長
（公財）名古屋まちづくり公社上席顧問 ・
名古屋都市センター長、元名古屋大学副総長

（座長）家田 仁 政策研究大学院大学 教授

井口 典夫 青山学院大学総合文化政策学部 教授

大野 栄治 名城大学都市情報学部 教授

加藤 史子 WAmazing（株）代表取締役社長/CEO
じゃらんリサーチセンター客員研究員

小林 潔司 京都大学経営管理大学院 教授

坂田 一郎 東京大学大学院工学系研究科 教授 ・
イノベーション政策研究センター長

真田 純子 東京工業大学環境・社会理工学院 准教授

寺島 実郎 （財）日本総合研究所会長、多摩大学学長

野本 弘文 東京商工会議所 首都圏問題委員長

藤原 まり子 （株）リ・パブリック フェロー

森川 高行 名古屋大学未来社会創造機構 教授

八木 誠 （公社）関西経済連合会 副会長

山名 毅彦 （一社）中部経済連合会 副会長

検討会の論点

【論点１】

経済・産業構造や、人々の暮らし、価値観等が今後大き
く変わっていく中で、リニアやその他の高速交通ネット
ワーク（新幹線、高速道路、航空等）等の整備によって、
交流・対流に要する時間の劇的な短縮が、ビジネススタ
イルやライフスタイルにどのような影響を及ぼす可能性
があるのか。

【論点２】

論点１において明らかにされるリニア等の整備効果を

「引き出す」ために、各地で共通して取り組むべきことは

何か。

【論点３】

論点２を踏まえ、論点１において明らかにされる効果を

「引き出す」ための国土デザイン、地域デザインの基本

的方向をどう設定すべきか。

スーパー・メガリージョン構想検討会の様子
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検討会のスケジュール

平成２９年９月２２日：第１回検討会開催

･･･ 論点１に関する議論

≪平成３０年夏頃 中間とりまとめ≫

･･･ 論点２、３に関する議論

≪平成３１年夏頃 最終とりまとめ≫

これまでの開催状況

【第１回】平成２９年９月２２日
事務局より検討会設置の趣旨説明

【第２回】平成２９年１０月２７日
（ゲストスピーカー）
・ 経済産業省 中石 斉孝 経済産業政策局審議官
・ 農林水産省 大野 淳 大臣官房審議官

【第３回】平成２９年１１月２０日
（ゲストスピーカー）
・ (株)日立製作所 中西 宏明 取締役会長兼代表執行役
・ 多摩川精機(株) 萩本 範文 取締役副会長

【第４回】平成２９年１２月２２日
（ゲストスピーカー）
・ 奈良県 荒井 正吾 知事
・ (株)電通 奈木 れい 電通若者研究部研究員

【第５回】平成３０年１月１９日
（ゲストスピーカー）
・ 日本ガイシ(株) 大島 卓 代表取締役社長

【第６回】平成３０年２月１日
（ゲストスピーカー）
・ (株)三菱ケミカルHD 小林 喜光 取締役会長
・ 岡谷鋼機(株) 岡谷 篤一 取締役社長

【第７回】平成３０年２月２７日
（ゲストスピーカー）
・ (株)みずほ銀行 牛窪 恭彦 産業調査部長
・ (株)セブン&アイHD 井阪 隆一 代表取締役社長

【第８回】平成３０年３月１５日
（ゲストスピーカー）
・Spiber(株) 関山 和秀 取締役兼代表執行役
・(株)安川電機 津田 純嗣 代表取締役会長

【第９回】平成３０年３月２２日
（ゲストスピーカー）
・ 大和ハウス工業(株) 芳井 敬一 代表取締役社長
・ (株)フリープラス 須田 健太郎 代表取締役社長

【第１０回】平成３０年４月２５日
（ゲストスピーカー）
・ アクセンチュア(株) 程 近智 取締役相談役
・ (株)京都銀行 柏原 康夫 取締役相談役

【第１１回】平成３０年５月１４日
中間とりまとめ（骨子案）に関する意見交換

【第１２回】平成３０年６月１日
中間とりまとめ（骨子案）に関する意見交換

【第１３回】平成３０年６月２２日（予定）
中間とりまとめ（案）に関する意見交換


